

DEL MOMENTO

La quiebra de una tendencia

Mal le van saliendo por ahora las cuentas al señor Albornoz que con frecuencia se equivoca a la hora de sumar. Sobre ser el público de sumandos reducido.

El total que arrojan las adhesiones al proyectado «Bloque» apenas si rebasa la irrisoria cifra de diez. Y el jacobino típico, empieza a experimentar esa sensación de vacío que en tantas ocasiones, a lo largo de su vida política en constante zigzag, marchitó en flor ilusiones nacidas al caer de las desavenencias. Porque la verdad es que no hubo escisionista mayor que este don Alvaro, hijo espiritual del «Club de los cordeleros», al que se confió la tarea de agrupar, de amontonar, ya que no de ensamblar ni fundir, idearios tan dispares y repelentes.

La desazón que esta disparidad de criterios entre los que consideraban factible una coalición circunstancial, momentánea de tan heterogéneos elementos ha producido en el señor Albornoz, no es para dicha. Don Alvaro ha hecho esfuerzos sobrehumanos para contener, tanto su indignación como su repugnancia, a la vista de la prolifidad de apetencias. Pero alguien, condecorado del pensamiento de éste que fué cima del extinto partido radical socialista, ha divulgado que el día amigo del señor Lerroux, se considera una vez más fracasado en el intento de derribar el Gobierno que el señor Lerroux preside, y en disposición, por lo tanto, de hacer el mismo definitivo «mutis» por el cual dejó, en vísperas de la revolución, desbastada su despensa.

De lo que se infiere que no hay coincidencia posible entre estos caballeros de ideal reducido a la fórmula simplista de anulación de mando.

Algunos de estos «rescatadores» se han convencido de que no pueden llevar a su molino las desbordadas aguas, y adoptan esa actitud prudente del que teme arriesgar demasiado, en espera de que una junta de acreedores resuelva de la manera menos desastrosa la quiebra del izquierdismo.

En tanto, van tomando, aunque a pequeños sorbos, tlla, para aquietar los nervios engrarbitados a raíz de haber quedado desplazados del Poder con el repudio general de la opinión republicana sensata: La opinión que, si perdona, difícilmente olvida.

Y a otra cosa, señores del margen.

Frete al país rojo

BARBARIE

Ante las medidas adoptadas por los Soviets rusos, asustados por el asesinato de Kirow y por el convencimiento de que, agotada la paciencia del pueblo, se conspira para destruir el oprobioso régimen bolchevique, la prensa europea dice que Rusia retrocede a la barbarie.

El respeto de la personalidad humana—escribe un diario helvético—, el establecimiento de estrictas reglas jurídicas para garantizar a todo acusado su derecho de defensa, las medidas adoptadas por los Estados con el fin de evitar, en todo lo posible, los errores judiciales, son de las conquistas de las que la humanidad se honra más, y con razón. Todo eso ha desaparecido de Rusia, y en estos días surge, bárbara y cruel, una represalia, una venganza propia de los tiempos más incultos. Se ha retrocedido a la barbarie.

Los esbirros de los soviets detienen a centenares de desgraciados que son enviados, unos a campos de concentración, para que realicen trabajos forzados, y otros a las cárceles, sin que vuelva a tenerse noticias de ellos.

Para los presos de mayor relieve, en el régimen soviético, se ha dictado por el Comité central ejecutivo de la U. R. S. S. un decreto publicado en «Pravda», que ha levantado la indignación general de la Europa culta.

Se dispone en el aludido decreto que todo sumario relativo a las organizaciones terroristas y actos de terrorismo, deberá estar terminado en el plazo de diez días, comunicándose el ac-

ta de acusación a los presos veinticuatro horas antes de comparecer ante el Tribunal, sin que puedan designar defensor. No serán admitidos recursos de casación, ni peticiones de indulto, y las sentencias de muerte deberán ser ejecutadas «inmediatamente después del fallo».

Esto significa—dice un periódico parisiense—la negación pura y simple de toda garantía de justicia; el retroceso directo a los procedimientos de la barbarie más inhumana.

Debe tenerse en cuenta que el referido decreto se aplica solamente a las «personalidades» complicadas en el complot terrorista. Los ciudadanos sin categoría, son cogidos «a redadas» y se les conduce a los campos de concentración y cárceles, sin que se sepa su paradero. ¿Cuántos de esos infelices han desaparecido para siempre?

No se explica cómo, por combinaciones políticas, que quizá fallen en el porvenir, hay naciones que apoyen la obra de los Soviets en la Sociedad de las Naciones y les hagan el juego para que se realicen sus propósitos en el centro de Europa y filtren sus agentes y sus venenosas teorías en todos los pueblos europeos y americanos.

La Sociedad de las Naciones—ha dicho un distinguido diplomático—, que ha debido oponer se al retroceso de Rusia a la barbarie, se ha convertido en un foco de propaganda bolchevique. Mientras tanto las víctimas caen a centenares en Moscú y Petrogrado; miles de mujeres, ancianos y niños son enviados, sin proceso, a los campos de concentración, para que realicen trabajos forzados; en todas partes se realizan prisiones: en Minsk, en la Rusia blanca, en Ukrania... la sangre corre y los habitantes de Kremlin han perdido la serenidad y las entrañas. Y Europa como si tal cosa.

La visita del señor Chapaprieta dió lugar a valiosas adhesiones a su política

Anoche regresó el diputado alicantino a Madrid

Como veníamos anunciando, el domingo, en el correo de Madrid, llegó a nuestra capital el ilustre político don Joaquín Chapaprieta, que fué recibido en la estación por gran número de amigos y correligionarios.

Por el gran número de comisiones que acudieron a cumplimentarle y otras para expresar le la adhesión a su política, el prestigioso diputado alicantino hubo de abandonar su propósito de visitar algunas poblaciones de la provincia.

Entre esas comisiones figuró una muy interesante de industriales de Alcoy, que le expresó el deseo de que el señor Chapaprieta explique una conferencia sobre asuntos de su especialidad en la industriosa ciudad hermana.

Además de dichas adhesiones recibió las de una nutrida comisión de representaciones y personalidades de Elche, que se mostró identificada con su política, incorporándose al Partido Republicano Independiente, que dirige. También hicieron lo propio varios elementos políticos y representativos de Elda, de gran arraigo y significación en aquella localidad.

Y entre el resto de las visitas, adhesiones y representaciones que cumplimentaron al exministro alicantino, han figurado elementos significados de Cocentaina, Crevillente, Santapola, Monóvar, Tibi, Ibi, Pinoso, S. Juan, Salinas, Algueña, Muchamiel, Aspe, Hondón, Sin Vicente, Villajoyosa, Javea, Finestrat, Rellou y otras localidades, a más de los pueblos de Dolores y Orihuela, que acudieron en representación íntegramente.

Se ha destacado especialmente en esta visita del señor Chapaprieta la incorporación a su política de importantes núcleos que hasta ahora militaron en el Partido radical o con organizaciones de derechas. Entre esas adhesiones figuran las de personas de gran relieve en la provincia, que habrán de prestigiar y ensanchar la base del Partido Republicano Independiente.

El señor Chapaprieta fué obsequiado con un almuerzo íntimo por algunos de sus correligionarios, dando ello ocasión a un amplio cambio de impresiones entre los reunidos.

El distinguido diputado salió anoche para Madrid, siendo despedido muy afectuosamente en la estación por gran número de amigos políticos.

El viaje del señor Morata

El domingo llegó el gobernador civil de Madrid, don Javier Morata Pedreño.

Estuvo almorzando en Santapola, donde pasó el día, y a última hora de la tarde fué objeto de un atento agasajo de sus amigos que, reunidos en el Gobierno civil de esta capital, le hicieron entrega de un bastón de mando y un artístico pergamino.

El señor Vázquez Limón hizo el ofrecimiento en unas palabras muy sentidas y llenas de afecto hacia el señor Morata, quien contestó en los mismos términos agradeciendo el obsequio que se le hacía.

Los concurrentes al acto fueron obsequiados por el señor Vázquez Limón.

Por la noche en el correo regresó a Madrid el señor Morata.

El señor López Avalos fué obsequiado con un almuerzo íntimo por algunos de sus correligionarios, dando ello ocasión a un amplio cambio de impresiones entre los reunidos.

El distinguido diputado salió anoche para Madrid, siendo despedido muy afectuosamente en la estación por gran número de amigos políticos.

Intereses regionales

Las uvas de Novelda

En el panorama tan variado que ofrecen nuestras producciones se han destacado especialidades singulares nacidas de hermanar la pericia de nuestros cultivadores con las excelencias de nuestro suelo.

Así viene ocurriendo con los viñedos de Novelda, que están acreditando en el mercado un fruto riquísimo. Las uvas se conservan frescas y lozanas hasta la época presente, mediante un procedimiento ideado por un cultivador local y que consiste en la sencilla operación de preservar las cepas del frío por medio de una funda protectora.

Con ello y tras de cuidados y atenciones constantes, se ha obtenido una modalidad del riquísimo producto que ha merecido que en la reciente visita del ministro de Agricultura a nuestra provincia se haya detenido en los viñedos, cortando unos racimos y probando el riquísimo producto.

Se trata, efectivamente, de una calidad de gran aceptación en el mercado, que habrán de procurar obtener otros agricultores alicantinos de diversas comarcas.

Los funcionarios del Internacional

Un homenaje

Los funcionarios del Banco Internacional de Industria y Comercio, de esta capital, obsequiaron el domingo con un efusivo homenaje de adhesión, respeto y simpatía al culto y celoso Director de la acreditada e importante entidad don Manuel López Avalos.

El acto tuvo lugar en el Hotel Victoria donde se celebró un fraternal banquete al que concurrieron más de setenta comensales integrados por todo el personal de la sucursal de Alicante y varios altos funcionarios de otras sucursales de la provincia del citado Banco.

Con el festejado ocuparon la mesa presidencial don Vicente Verdú, Director del Internacional de Elche; don Pedro Sánchez Gandía, Director de la sucursal de Orihuela; don Luis Cremades Soler, director del de Jijona, y don Francisco Capote, Director de Banco de Yecla.

Ojreció el banquete el señor Cremades quien, con palabra fácil y elocuente, patentizó, en representación de los reunidos, el afecto unánime que el señor López Avalos profesa el personal todo del Banco, haciendo resaltar la labor inteligente y austera que con singular acierto viene realizándose desde la dirección por lo cual se ha logrado elevar el prestigio local de esta sucursal otorgando a los comerciantes e industriales alicantinos la debida protección, con lo que se han acrecentado considerablemente los negocios del Internacional; sobrados y especialistas motivos para justificar el entusiasmo agasajo de los subordinados al culto financiero señor López Avalos.

También brindó don José Ronda Gómez, quien estuvo acertado y felizísimo en los inspirados y sentidos versos que dedicó al festejado y que fueron muy aplaudidos por el conclave.

El señor López Avalos agradeció el agasajo con la proverbial modestia y característica bondad que, aparte de su talento y cultura, le han granjeado el afecto de sus compañeros y el respeto y gratitud del comercio y la industria de Alicante.

El acto resultó altamente conmovedor y simpático, reinando la más franca y cordial fraternidad y no queremos terminar esta reseña sin destacar el acierto con que Hotel Victoria contribuyó al éxito sirviendo un espléndido y suculento menú que vino a patentizar una vez más, la exquisita y selecta cocina del aristocrático e importante hotel alicantino.

Deséase agente productor bien relacionado registro marcas, patentes y otros asuntos. Propiedad Industrial buena comisión. Escriban con referencias a: Número 247. Apartado 911 Madrid.

Los periodistas alicantinos

Banquete fraternal

Siguiendo la ya tradicional costumbre se reunió el pasado domingo, en fraternal banquete en el acreditado Hotel Samper, la nueva Junta Directiva de la Asociación de la Prensa Alicantina.

Concurrieron a la simpática fiesta los periodistas señores Andarías, Coloma, Costa, Elizacín, (M.), Sánchez Rabadán, Sansa Ruiz (Antonio), Lillo, Martínez Fausta, Tomás (F.), y Bote

DEL DIA

Los arrendamientos de fincas rústicas

Nadie puede desconocer que la producción de la riqueza rústica en nuestro país, es el elemento que más eficazmente gradúa la economía nacional y por ello es lógico que la ordenación de esa fuente de ingresos, requiera los mayores cuidados de nuestros gobernantes, al combinar y establecer los medios que pueden contribuir a su progresivo mejoramiento.

Las disposiciones proteccionistas en favor de los arrendatarios, dictadas con propósitos francamente laudables, no alcanzaron el éxito a que justamente se aspiraba, porque lesionaron los intereses de la clase propietaria sin que los beneficios que de ello se esperaban, aprovecharan de una manera eficaz y positiva a los colonos, que si bien obtuvieron la moderación de las rentas, en cambio tuvieron que pechar con el crecimiento de los tributos, representados por arbitrrios e impuestos locales, con las exigencias, cada día, más crecientes de las clases obreristas, del campo, con la escasa voluntad de éstas para el rendimiento del trabajo, con la depreciaación en el valor de los productos de la tierra y con otros inconvenientes que vinieron a reducir, y en algunos casos a anular, las utilidades probables y a colocar a la Industria agrícola en el estado de extrema decadencia y ruina en que en la actualidad se encuentra.

Los hechos acaecidos dejan una enseñanza desconsoladora e inolvidable. Recordemos que para remediar los efectos de la mala cosecha del año 1930 a 1931, cuya producción fué negativa, se ordenó la baja de las rentas contractuales. Pero al ejercicio siguiente, a pesar de que las cosechas fueron espléndidas, persistiendo el Poder público en sus designios de favorecer el interés de los colonos (no a costa del Estado, sino con sacrificio de los propietarios) se ordenó que continuaran las rebajas hasta que se dictase la nueva Ley Arrendamientos.

Como la decretada continuación de las rentas reducidas, coincidió fatalmente con la elevación de las contribuciones a virtud de las declaraciones de utilidades que produjeron los propietarios cumpliendo la Ley de 4 de Marzo de 1932, el Gobierno comprendió lo lesivo que resultaba que al paso que se rebajaran las rentas, se subieran las contribuciones, y ordenó, con un criterio de equidad bastante plausible, que el exceso de aquellas los abonaran los colonos, pero esa medida, a pesar de la justicia en que se inspiraba agudizó el conflicto, por que fueron muchos los casos en que el beneficio que suponía la reducción, fuese de menor cuantía que el dispendio que se impuso a los colonos por el exceso de contribución, con lo cual se hicieron ilusorias las ventajas que se buscaban para los arrendatarios.

Mas por fortuna ahora que las Cortes (F.) Presidia el de la Asociación don Alvaro Botella. El almuerzo fué suculento y admirablemente condimentado, haciendo honor al crédito de Samper. Durante el almuerzo se comió cordial y amigablemente el desenvolvimiento favorable de la Asociación en sus varios aspectos y especialmente en el económico y se celebró el que la casa social sea el hogar de todos donde conviven fraternalmente los más distantes o idiosológicamente.

Durante la grata fiesta se felicitó al Presidente señor Botella y se brindó por la prosperidad de la sociedad y por la cordialidad de todos los periodistas.

tes están elaborando la anhelada Ley de Arrendamientos rústicos, es el momento supremo en que puede normalizarse de una vez, el régimen de dichos contratos, estableciendo normas claras, correctas y perfectamente ordenadas. Y ¿cómo podrá alcanzarse esta finalidad? Muy sencillamente, con signando en aquel cuerpo legal, un artículo adicional o transitorio, que sobre poco más o menos, dijera lo siguiente:

Al promulgarse la presente Ley, quedan de hecho y de derecho rescindidos totalmente los contratos de arrendamiento de todos los predios rústicos que se hallen rigiendo en la actualidad, los cuales continuarán sin embargo en vigor hasta concluir el año agrícola corriente en fin de Septiembre próximo. Ni arrendatarios ni arrendatarios podrán reclamar se indemnizaciones por la nulidad de los arriendos que puedan basarse en el tiempo que reste para concluir los periodos pactados.

A poco que se medite serenamente sobre esta radical y utilísima medida se reconcerá la alta indiscutible conveniencia de su adopción, porque con ella se consigue que se cumpla desde luego la Ley en toda la pureza de sus principios y se obtengan las inapreciables ventajas que sucintamente relacionaremos, que sucintamente relacionaremos, como son: el establecimiento de normas de libertad e igualdad, muy en con el régimen de democracia imperante que queden extinguidos para siempre los privilegios de una clase que se juzgue preferida, sobre otra que se considere vejada desapareciendo, con ellos disturbios, enojos y malquerencias entre propietarios y colonos: Que los arrendatarios que vengan soportando por consideración u otros motivos condiciones abusivas y perjudiciales en sus contratos, se vean libres de su obligatorio cumplimiento y a adquirir la posibilidad de emanciparse de tales compromisos y arrendar las fincas que mas convengan a sus intereses: Que los propietarios que quieran llevar por sí sus predios o preferan parcelarlos para enagenarlos o arrendarlo en esta forma, puedan realizar de este modo su explotación, con lo que seguramente llevarán a cabo una obra altruista evidentemente beneficiosa en favor de los numerosos ciudadanos que a la industria agrícola y ganadera dedican sus actividades. Y por último, además de las ventajas enumeradas, habría seguramente de lograrse que la transición del régimen de los arriendos actuales, al sistema que la nueva legislación imponga, se realice sin dificultades ni perturbaciones que puedan obstaculizar el rápido planteamiento de lo que ahora se legisle sobre este importantísimo ramo de la economía del país.

Nos consta que numerosos diputados se han percatado y convencido, de las ventajas que la inclusión en la Ley, del precepto expresado, habría de reportar, y se proponen apoyarlo con decisión en la Cámara legislativa. Si así lo hacen, prestarán un servicio verdaderamente altruista en favor de la clase agricultora, por el cual merecerán la gratitud fervorosa de cuantos ciudadanos se preocupan del orden, de la paz social y de las legítimas conveniencias del interés público.

Manuel VARO REPISO

Manuel VARO REPISO

Manuel VARO REPISO

Visado por la censura

Hotel Samper

Situación espléndida
Frente al mar : Gran terraza
Conciertos diarios
Teléfonos 1106 y 1107

COMPRA DE ORO

AVISO IMPORTANTE

Solamente del día 8 al 18 del corriente se comprará toda clase de oro y plata, pagando su máximo valor.

Se compra toda clase de objetos por muy deteriorados que estén, alhajas viejas, bolsos, cadenas y de taduras usadas, también se compran papeletas de alhajas del Monte de Piedad.

Abonamos por una onza 183 pesetas, por una de 25 pesetas 55'25; por las extranjeras, se pagará a más del doble de su valor. Por cantidad van precios especiales.

Por una onza del año 1724 se pagarán 1.100 pesetas.

Por una moneda del año 1871 de 100 pesetas se pagarán 1.000.

Únicamente se comprará hasta el día 18 del corriente.

Para más informes dirigirse: HOTEL MIRAMAR, García Hernández, 18.—Teléfono 1816

AVISANDO SE PASARÁ A DOMICILIO

Gacetas

Movimiento del Puerto

LLEGADOS

Mars, holandés, de Cartagena, con descarga de Rotterdam y Amsterdam.

Poeta Arolas, español, de Santa Cruz de la Palma, con plátanos, de Trasmediterránea.

Botenita, sueco, con madera, del Báltico.

Vicente La Roda, español, de Barcelona, con carga general y pasajeros, de Trasmediterránea.

Cabo Quintres, español, de Bilbao y Málaga, con carga general.

DESPACHADOS

Poeta Arolas, español, para Valencia, con plátanos, de Trasmediterránea.

Cabo Quintres, español, para Valencia, Tarragona y Barcelona, con carga general.

Mars, holandés, para Barcelona, con carga en tránsito.

Ciudad de Tarragona, español, para Baleares, con carga general y pasajeros, de Trasmediterránea.

Sil, español, para Ceuta, Cádiz y Casablanca, con carga general.

El clima alicantino

Según los datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Alicante los datos referentes a la temperatura registrados durante las últimas 24 horas son los siguientes:

Temperatura máxima la sombra 18'4

Presión barométrica 755'6

Humedad 30%

Dirección del viento, O. NE.

Velocidad del viento, 5'2 por segundo.

Estado del cielo, despejado

Visibilidad, buena.

Estado del mar, rizado.

Temperatura mínima 11'6 (a las 8).

Sociedad de Seguros Mútuos contra incendios de edificios de Alicante

Convocatoria

Con arreglo a lo prevenido en los artículos 30 y 31 de los Estatutos por que se rige esta Mútua se convoca a Junta General ordinaria a todos los inscritos en esta Sociedad, para el día 24 de enero actual a las doce horas en el domicilio social, calle de Gerona número 4, piso segundo, en donde quedarán expuestos los estados y cuentas del ejercicio finalizado. Memoria etcétera, para su examen por los señores mutualistas.

Alicante 7 de enero de 1935.—El secretario, Vicente Sorribes.

Dr. José Brotóns

Medicina interna general y enfermedades de la piel

Consulta los días 15 y 30 de 11 a 3 tarde (previo número)

Gerona, 12, 2.º

Compañía Trasmediterránea

De ALICANTE a ORAN

Salidas los MARTES a las cuatro de la tarde.

PRECIOS DE LOS PASAJES

IDA	IDA Y VUELTA (valedera la vuelta por 2 años)
Lujo Ptas. 149'55	Ptas. 234'05
1.ª clase » 120'85	» 193'85
1.ª económica » 92'80	» 143'30
2.ª clase » 81'45	» 128'40
3.ª clase » 49'30	» 76'90
Cubierta » 30'80	» 49'00

Para Ibiza Palma (Servicio correo).—Los DOMINGOS a las doce.

» Canarias (Servicio rápido directo).—Quincenalmente LUNES.

» Cartagena, Almería, Málaga, Ceuta, Cádiz, Canarias.—Quincenalmente los SABADOS.

» Valencia.—Los LUNES a las seis de la tarde.

» Barcelona (Con escala en Valencia).—Quincenalmente los LUNES a las seis de la tarde.

Para toda clase de informes dirigirse a **Compañía Trasmediterránea—Delegación de ALICANTE** Paseo de los Mártires, 3, bajos.—Apartado 44.—Teléfonos 1721 y 1825

Fogueres de San Juan

Concurso de bocetos
La Comisión de la «Foguera» de la plaza de Sant Isabel anuncia concurso de bocetos para la construcción de su foguera, entre los artistas dedicados a esta especialidad.

El plazo de admisión de bocetos se cerrará el próximo día 20 a las diez de la noche.

Se recibirán las proposiciones en el domicilio del presidente de la Comisión, don Vicente Torregrosa, calle Pintor Murillo, número 20.

Regimiento de Infantería número 4

CONCURSO

El próximo día 22, a las once horas se celebrará en el Cuartel que ocupa este Regimiento, concurso para el suministro de viveros y combustibles para el próximo mes de Febrero, con arreglo al pliego de condiciones expuesto al público en la oficina de Ma yoría.

Alicante 12 de Enero de 1935.

El Comandante Mayor, Jacinto Calderón.—V.º B.º, El Teniente Coronel Jefe accidental, Hernández.

Coches ganga

Uno marca Wiphet, cuatro cilindros, seis cristales, conducción interior, y otro marca Opel, seis cilindros, conducción interior, muy baratos y a toda prueba. Razón: calle de PICASENT, 15. VALENCIA

Hágase artista de cine que es la profesión del porvenir. Pida detalles a A. E. C. Hortalta, 32, pral. Madrid.



Próximo estreno

Don Angel Lloret, autor teatral alicantino, ha leído a la compañía titular del salón España, una obra en un acto y dos cuadros titulada «El río de la boticaria».

La lectura de la misma ha sido del agrado de la compañía, y según nuestros informes será puesta en escena por Angel Más y Manolo Alvarez el próximo día 27 del corriente.

LINEA DE AUTOMOVILES ELICHE ALICANTE

Horario

De Elche	De Alicante
8'15	8 mañana
9	11
12'15	12'15
14'30	15'30
15 Cl.	17 Cl.
18'30	18'30

Precios primer clase: 2'15 pesetas; segunda clase: 1'65 pesetas.

Administraciones, Elche, Plaza Mayor, 14.—Teléfono 302.

Alicante: Villegas, 2.—Teléfono 1076.

¿Queréis caramelos de una calidad insuperable? : : Degustáreis un verdadero regalo para el paladar adquiriendo los que fabrica

ANTONIO MARTINEZ
Teléfono 62 SUBCA (Valencia)

Desmintiendo

Hac unos días el asantador de la Lonja de Futuras y H. R. L. don Enrique Verdú, recibió un anónimo firmado por la Directiva de la Sección de Abastos en el que se le amenazaba en cierto modo.

La Sección de Abastos, que nunca ha necesitado recurrir al bajo papel del anónimo, ni recurrirá jamás para hacer respetar sus derechos, porque para esto cuenta con suficiente solvencia moral que muy bien conocen todos los asentadores de la Lonja de Alicante, y especialmente el señor Verdú.

Y para desmentir este caso: La Sección de Trabajadores de Abastos hace saber a la opinión pública y al señor Verdú en particular: Que nada tiene pendiente con dicho señor; y que cuando algo tuvo o tuviere, está la Directiva de esta Sección que responde personalmente por la dignidad de los trabajadores conscientes de la Lonja sin necesidad de amenazar a nadie.

En cuanto al que tan «honradamente» ha usado de nuestra firma le saludamos amistosamente deseándole su conocimiento personal.

Alicante, 13 de Enero 1935.—Por la Sección de Abastos afecta al Sindicato Unico del Ramo de Alimentación, El Secretario.

Después de las maravillosas series 50 y 60 para todas ondas

Pilot lanza su Serie Popular

Para 2 ondas

Mod. 103 de 18 hasta 52 y 180 " 550 m.

Mod. 105 de 180 " 550 y 900 " 2000 m.

Un PILOT grande en solo Pts. 540

Exclusiva: JAIME SCHWAB

MADRID - Los Madrozo, 6 y 8

Sucursal: BARCELONA - Conde de Ciento 227



Cuando vuelvas a Alicante no te olvides de una cosa: que es la DROGUERIA SEMPERE la mejor y más famosa.

MENDEZ NUÑEZ, 16 ♦ ♦ TELEFONO 1652

Nuevo Reglamento de la Circulación

Unico completo por ser el único que contiene además del Reglamento los Anejos, Modelos y Gráficos (en colores), el Programa para exámenes de Conductores de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y las reglas para la expedición de permisos de circulación. Primorosa edición de bolsillo, UNA PESETA. Enviando su importe en sellos lo remitimos libre de gastos de correo y embalaje. A reembolso 1'60. LIBRERIA BERGUA. Mariana Pineda, 9.—MADRID. Y en todas las de España.

CENTROS OFICIALES

Gobierno civil

Ayer no celebró el Gobernador su acostumbrada entrevista con los informadores de la Prensa, por estar en cama afectado de un fuerte catarro.

En sus habitaciones particulares fué visitado por el comandante militar de la Plaza, señor García Aldeave.

El secretario del Gobierno civil señor Domínguez Manresa dijo a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicar y que la tranquilidad en la provincia era completa, según los partes facilitados por los alcaldes y puestos de la Guardia civil.

Alcaldía de Alicante Convocatoria

El señor Alcalde de Valencia, en telegrama de esta fecha, interesa la publicación de la siguiente convocatoria para la Asamblea Naranjera que tendrá lugar el día 20 del actual en aquella ciudad:

«Habiéndose elevado al Ministerio de Industria y Comercio alguna queja por el contenido del Decreto de dicho Ministerio, fecha 27 de diciembre de 1934 y deseando dicho departamento contrastar la opinión de los diferentes intereses naranjeros afectados por la citada disposición, el Director general de Comercio rogó a esta Alcaldía convocara una reunión naranjera. Para ello, atendiendo el citado ruego, esta Alcaldía convoca a todas las entidades de productores y comerciantes naranjeros, y a aquellas otras de carácter obrero, transportista o naviero directamente relacionadas con la naranja, y muy especialmente, a las que concurrieron a la Asamblea celebrada en el Teatro Apolo en septiembre de 1933, a una reunión que tendrá lugar en Valencia el próximo domingo día 20 de los corrientes a las 11 de la mañana en el local que oportunamente se designará, para que ante el Ilmo. Sr. Director general de Comercio expongan las distintas opiniones que el Decreto antes mencionado ha merecido a las entidades que concurran, con el fin de elevar al Ministerio de Industria y Comercio las sugerencias o aspiraciones de los naranjeros. A la Asamblea citada deberán concurrir las entidades antes mencionadas de las provincias de Valencia

Castellón, Alicante, Murcia, Málaga y Almería por medio de sus representantes debidamente autorizados y acreditados ante la Mesa mediante la entrega y visado del documento que responda a la representación ostentada. Esta reunión será presidida por el Alcalde de Valencia, quien lo hace saber por este comunicado a todos cuantos se consideren interesados como entidades y no hubieran recibido la invitación oficial. Cualquier petición de datos de dicha reunión relacionados, puede dirigirse a la Secretaría particular del Alcalde de Valencia.

Alicante, 14 enero 1935.—Alfonso M. de Santaolala.

Nota de la Alcaldía Emigración

Con el fin de dar cumplimiento al Decreto de 24 de enero de 1930, puesto en vigor en 23 de agosto de 1934 por una Orden del Ministerio de Estado de 22 de septiembre del mismo año, que preceptúa «que los que pretendan emigrar deberán solicitar el pasaporte por conducto de la Alcaldía», esta Alcaldía hace presente a los residentes en esta localidad que por causa de trabajo piensan emigrar a países de Ultramar, Francia, Portugal y países del Norte de Africa, incluidas las zonas del Protectorado de Marruecos, que deberán tener en cuenta los requisitos siguientes:

- 1.ª Deberán proveerse de una hoja de solicitud de pasaporte que se expide en las Oficinas de Correos, con la cual se presentarán en esta Alcaldía por lo menos con seis días de anticipación a la fecha en que proyecten realizar el viaje.
 - 2.ª Deberán abstenerse de presentarse directamente en las Oficinas de Emigración sin previo aviso, pues dichas hojas de solicitud de pasaporte, son el único medio para obtenerlo, y han de ser remitidas a las Oficinas de Emigración por conducto de esta Alcaldía, diligenciadas por la misma
- Alicante, 14 de enero de 1935.

Pensión "La Ibense"

— en —
Lonja Caballeros, núm. 8 :
(Esquina a calle Mayor)
PROPIETARIO
Eusebio Mayor Riera
habitaciones confortables y bien soleadas

La Caridad
Pompas fúnebres
Castaños, 41.—Teléfono 2339

LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL

Eczemas, Psoriasis, Acné, Sicosis de la barba, Eritemas, Manchas rojas, Forúnculos, Diviesos, Erupciones, Urticaria.

Es particularmente en los cambios de estación, cuando estas enfermedades invaden la piel adoptando formas distintas, según la naturaleza de la persona, pero siempre causando alteraciones y dolores, hinchazones, llagas, etc., que des-

DEPURATIVO RICHELET

es el único remedio que actúa directamente sobre la sangre y su poder purificador es de tal eficacia, que hace sentir sus efectos rápidamente, librando a la piel de esos estigmas que la afean. Con la ayuda del **Jabón Richelet** se borra completamente la menor huella o vestigio de la enfermedad pasada y la epidermis recobra su aspecto sano y natural.

Por sus cualidades curativas para cuanto proviene de una sangre viciada, constituye el tratamiento más poderoso y eficaz contra el **artrismo** en sus formas diversas; vence al **reuma, gota, ciática, lumbago**, etc., y como es un excelente regulador de la sangre, normaliza en seguida la presión arterial de las personas congestivas y evita el peligro de la **arterioesclerosis**.

El triunfo del **Depurativo Richelet** como purificador y regenerador de la sangre, lo proclaman sus años de experiencia atesorados por miles de éxitos, como los que a continuación transcribimos:

CARTAS ESPAÑOLAS DE GRATITUD

- Úlcera varicosa curada.**
La presente sirve para notificarle lo siguiente: Hace cinco meses estaba sufriendo una úlcera varicosa, la cual me hacía sufrir mucho y tuve que dejar de trabajar. Lei en la Vanguardia sus anuncios y escribí a su Laboratorio para que me indicasen lo que tenía que hacer referente a dicha úlcera. No tuve contestación y por fin pregunté a un farmacéutico de esta localidad, quien me proporcionó el Depurativo Richelet.
- Puse en práctica el tratamiento y a los pocos días había encontrado una mejoría grande, y pasados dos meses desde que empecé, tenía la úlcera completamente curada. No se pueden imaginar lo contento que estoy por el bien que me ha hecho su medicamento. Esto sí que son hechos y no palabras.
- RAMON ROIG
Calle Matadero, 12-Tortosa.
Molino Aceitero de la Vda. de Juan Espuny Ferrando.
- Granos en las manos.**
Tengo sumo placer en dirigirla la presente para manifestarle que he tenido un caso de erupción en ambas manos, con gran picazón y molestias insufribles. He empleado para uso externo la Pomada Galla y para uso interno el Depurativo Richelet con tan excelente éxito, que en poco más de veinte días ha desaparecido mi padecimiento, pero como me han quedado en la piel las manchas de los granos señaladas, le agradecería me dijese si usando Jabón Richelet se me quitaran.
- Dándole las más efusivas gracias anticipadas, queda de usted su más alto, y s. s.
- ANICETO RAMON MORENO
Domicilio: Costanilla de los Angeles, 16, pral.-Madrid.
- Enfermedad mejorada.**
Habiendo experimentado en mi enfermedad una notable mejoría desde que empecé a combatirla con el tratamiento de su inmejorable preparado Depurativo Richelet, le comunico que gracias a su eficacia, puedo dedicarme hoy de lleno a mis labores agrícolas.
- Por la presente le autorizo a usted para, que pueda hacer el uso que crea conveniente de la presente carta.
- Reiterándole mi más profundo agradecimiento, soy de usted alto y altísimo s. s. q. e. s. m.
- JOSE ASIAIN
Valle de Gohi (Por Pamplona).

De venta en todas las farmacias. Gratuitamente y sin compromiso para usted, le remitiremos un interesante folleto para la curación de las enfermedades de la sangre. Escriba hoy mismo poniendo bien estas señas:

LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé 30 y 32 - San Sebastián.



La jornada liguística del domingo se caracterizó, por una absoluta normalidad

Unicamente cabe destacar las derrotas del Arenas y Valladolid en sus propios campos. Natación.

EN EL ESTADIO BARDIN
Hércules, 3; Granada, 0.

No pareció la cosa tan fácil como todo el mundo suponía. A pesar de los tres a cero. Los granadinos no estuvieron afortunados en el tiro a gol algunas veces y en las demás parecieron dar a entender que no era desgracia sino falta de dominio en la suerte del chut.

Por lo demás, no son tan poco enemigo como creíamos.

En el centro del terreno se desenvuelven bien y le pueden presentar batalla a cualquiera.

Pasan bien, no entran mal, desbordan fácilmente y entregan con justeza.

Así, pues, en el segundo tiempo, pudieron de salida, ejercer el dominio que obtuvieron y que si bien no inquietó en grado sumo, llegó no obstante a preocupar algunos momentos.

La delantera muy compenetrada, se entiende muy bien, pero cuando llegan frente al marco, se les hacen los pies de meringue.

La línea media es bastante completita, y en ella destaca el medio izquierda, batallador, valiente, infatigable, acosador y pegajoso. Tiene un juego no muy depurado y vistoso, pero en cambio se puede decir que realiza una labor práctica para su equipo, al que se entrega ardorosamente durante los cuarenta minutos.

La defensa recia, firme, cuadrada, cumple bien su cometido y sobre todo de cabeza las da todas, característica que tiene todo el conjunto.

Ayer cumplieron su cometido y cubrieron muchas veces a su portero para que actuase desembarrassadamente.

En cambio el conjunto local, tuvo una actuación poco brillante, en la cual pusieron las pinceladas de sus triunfos, Blázquez en la casilla del 3 y Maciá en la del 0.

Roldán desvaldo, desleído Taton y Deniz en una tarde pleotórica de remates... pero fuera del marco.

Moro, incomparable en sus últimas actuaciones, estuvo ayer desacertado y Mugica y Cuenca, ídem de id.

Nuestra línea media, no brilló frente a la enemiga y ahí tenemos el secreto del desarrollo del encuentro.

Valga sin embargo, el decir, que como el fútbol es un deporte eminentemente práctico que se gana no «por puntos sino por goles, el Hércules, que es bando más profundo y por más goleador más eficaz, se encontró con que aún tropezando con una mala tarde, ganó limpiamente el partido.

Y para ello le bastaron dos hombres: Blázquez en el ataque, anotando números en el marcador y Maciá en la defensa, manteniendo la albura «virginal» del cero.

Una buena cosa nos trajeron los granadinos: la advertencia

Oposiciones en Alicante

PARA LA CAMARA OFICIAL AGRICOLA
Sueldo 3.600 pesetas -: Exámenes en Abril próximo

Presentación de instancias hasta el día 10 de Febrero próximo
PREPARACIÓN E INFORMES:

Academia Cots
Plaza de Castelar, 3.

de que a su casa no se puede ir tan confiadamente.

Y creemos que sabrá aprovecharse la advertencia.

Resultados de la I y II División de Liga

Primera División

Madrid, 3; Sevilla, 1.
Donostia, 4; A. Madrid, 0
Betis, 2; Oviedo, 1.
Barcelona, 2; A. Bilbao, 2
Arenas, 0; Español, 4.
Valencia, 2; R. Santander, 0

Segunda División

PRIMER GRUPO
Nacional, 2; Sporting, 1 (juego del sábado).
Valladolid, 1; Celta, 2.
Avilés, 2; Coruña, 1.
Baracaldo, 4; R. Ferrol, 3.

SEGUNDO GRUPO
Unión, 3; Badalona, 3.
Girona, 2; Júpiter, 0.
Sabadell, 2; Zaragoza, 1.

TERCER GRUPO
Hércules, 3; R. Granada, 0.
Elche, 1; Gimnástico, 0.
Levante, 3; Murcia, 1.
Malaicitano, 5; La Plana, 2.

Campeonato Amateur

EN MURCIA
Imperial, 3; Alicante, 3.

Natación

Un record de España batido
Barcelona, (teléfono).—En la piscina del club Natación Barcelona se disputó el Trofeo Antonio Sabata, sobre 100 metros espalda.

Resultados:
Juniors: 1.º Dorca I, un minuto 26 segundos. 2.º Calera, 1 m. 27 s. 4-10. En la prueba de seniors el recordman de España Brull, realizó una carrera formidable, ya que no contaba con enemigo que le inquietase, y logró batir el record de los 100 metros espalda, dejándolo establecido en 1 m. 16 s. 7/10. El record anterior lo poseía en 1 m. 17 s.

En segundo lugar de esta categoría, entró Buenacasa en 1 m. 24 s.

Cartelera de cines

IDEAL
Avenida de Zorilla
PARA HOY
15 de Enero
cine sonoro
Tartarín de Tarascón
Sesión desde las 6

CENTRAL
Av. Méndez Núñez
PARA HOY
15 de Enero
cine sonoro
La señorita de los cuentos de Offmann
Sesión desde las 6

Monumental
Av. Alfonso el Sabio
PARA HOY
15 de Enero
cine sonoro
El Muñeco
Y
Un par de tíos
Sesión desde las 6



Accidente de aviación

Ayer mañana al despegar, en el campo de aviación del Alted, la avioneta particular belga, que procedente de Orán, había llegado para seguir viaje hacia el norte, mantió mal el piloto, viniendo a chocar el aparato contra una de las edificaciones del campo y destruyéndose una de las alas, cayó al suelo.

A consecuencia del choque el piloto Mr. Looz Gonzwaren, sufrió una herida en la pierna derecha. El lesionada fué conducido a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia le apreciaron una importante luxación en la región tibio tarsiana izquierda.

Después pasó al Hospital donde continúa en estado satisfactorio.

Los excesos de velocidad

Frente al Cuartel de San Francisco, un camión propiedad de Blas Serano, atropelló a un coche de tracción animal, conducido por Antonio Gris Rodríguez, de 33 años.

El coche atropellado sufrió desperfectos de bastante consideración.

Un sereno recomendable
En la Comisaría se presentó Francisco Asensio Ayala, de 50 años, denunciando que del zaguán de su casa

GENTE CONOCIDA

VIAJEROS
De Madrid ha regresado el joven letrado don José Fernández.

—Ha estado en Alicante don José M.ª Sarabia, de Orihuela, y don Antonio Tujillo Meseguer, de Calasparra.

—Ha marchado a la capital de la República don Emilio Aramburu Ibáñez, Inspector provincial de Veterinaria.

—Ha estado en Alicante el Abogado don Leonardo Esteve, de Cocentaina.

—Saludamos en esta capital a nuestro querido amigo don Jesús Urrios, de Villajoyosa, ex-diputado a Cortes, que cuenta tantos afectos en esta Casa.

—También estuvo en Alicante nuestro dilecto amigo, don Ramón Alonso, vice-presidente de la Diputación.

ENFERMOS

Se halla ligeramente enfermo, el comisario jefe de Vigilancia de la provincia, don Alfonso Soto.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

—Se encuentra restablecida de la dolencia que le ha retenido en cama unos días la distinguida señorita Pepita Corredor Cutillas, funcionario del Gobierno civil.

—Guarda cama el Gobernador civil de la provincia don Antonio Vázquez Limón.

—También se encuentra enfermo aunque por fortuna ligeramente, nuestro excelente y distinguido amigo, el culto Letrado don Ricardo Pérez Lassaleta.

NATALICIO

Ha dado a luz felizmente un precioso niño, doña Irene Antón, esposa de nuestro buen amigo el joven comerciante don Juan García Pascual.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

UNA BODA

Ayer contrajeron matrimonio, la bella y elegante señorita, Petele Tato Cuming, hija del cónsul de Inglaterra en esta capital, con el distinguido joven don Juan Gaubert. Apadrinaron a los esposos, el padre de la novia, don Juan Gaubert y la tía de la novia, doña Blanca Cuming.

Los señores de Gaubert-Tato, salieron en viaje de novios para Barcelona, Valencia, Madrid y otras poblaciones de España y del extranjero.

NECROLÓGICA

Ha fallecido don Francisco Alemañ Ferrandiz, ayudante de Caja jubilado del Banco de España que por sus simpatías supo conquistar muchas amistades.

A su viuda e hijos testimoniamos nuestra condolencia.

calle de Hernán Cortés, le habían sus traído un colchón y que sospechando del vigilante del distrito, un tal Pepin, le acosó a preguntas, hasta que declaró ser el autor de la sustracción.

El asunto pasó al Juzgado de guardia.

Riña entre vecinos

En la Casa de Socorro fué asistido de lesiones leves Francisco Pérez Balguer, de 22 años, domiciliado en San Antonio 23. Dichas lesiones se las produjo Eustaquia Gómez Boix, de 42 años, en una batalla de brazo.

El asunto pasó al Juzgado.

Lea Vd. el DIARIO

VISITE USTED LAS OFICINAS DE
Gas Alicante
Y PIDA PRESUPUESTOS DE INSTALACIONES



Contra todos los dolores

Cafiaspirina



La Asociación de Clases Pasivas

Nueva Junta Directiva

Esta entidad ha elegido su Junta directiva para el año que ha comenzado, y que constituirán los siguientes señores:

Presidente: don Francisco Pérez Garberí.

Vicepresidente: don Antonio Carreras Remedios.

Secretario: don José Méndez Arques.

Tesorero: don Rafael Bonet Gadea.

Vocales: don Manuel Ballesta Díaz, don Adolfo López Benítez, don José Gracia Malo y don Juan Díaz del Río.

Suplentes: don Valeriano Zapata Martínez (bibliotecario) y don Francisco Severo Mosquero.

Deseamos a los designados el mayor acierto en su gestión.

Hotel Samper

Situación espléndida
Frente al mar: Gran terraza
Conciertos diarios
Teléfonos 1106 y 1107

Droguería SEMPERE

Perfumería fina - Laboratorio
fotográfico
Méndez Núñez, 16 ALICANTE

RESTAURANT

Victoria Hotel
(frente al mar)
Cubierto: 7 pesetas
Teléfonos 1906 y 1907
ALICANTE

HASTA LAS CUATRO DE LA MADRUGADA SE ADMITEN ORDENES DE INSERCIÓN DE ESQUELAS FUNERARIAS, EN NUESTRAS TALLERES, INSTALADOS EN LA CALLE MESTRE MARTINEZ, 10



Motores SIEMENS

FEMINA

CASTAÑOS, 18, PRAL Teléfono 2251
Sala de belleza - Tocadores femeninos
Atendido por señoritas - Salones independientes
Precios moderados

LA COMPETIDORA

Taller de construcción y reparación de balanzas y toda clase aparatos para pesar

JUAN SANTAMARIA

Elevación de agua en todos los sistemas, especialidad en la reparación de molinos AER-MOTOR

Reparación de toda clase de maquinaria
SOLDADURA AUTÓGENA
Plaza Hernán Cortés, 16-17. Teléfono 1271

ALICANTE

Doctor Isidoro Planelles

Profesor del Instituto Rubio de Madrid
MEDICO POR OPOSICION DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Enfermedades del Aparato Digestivo
RAYOS X
consulta: de 10 a 1 y de 3 a 5. García Herañtéz, 34 (antes San Fernando)

LA IBENSE

LECHERIA-CHOCOLATERIA
FIAMBRES
Próxima apertura del RESTAURANT y AMERICAN-BAR

IVORI

A cargo del acreditado y conocido ex-jefe de cocina del Hotel Samper, Francisco Fons «COSTERA».
Méndez Núñez, 12, ALICANTE

Comerciantes, Industriales y Agricultores!

Trámite rápido de toda clase de asuntos en Centros y Dependencias oficiales. Contabilidad por partida doble, de Empresas, de Sindicatos Agrícolas y Cooperativas, de Fábricas Industriales y de Talleres. Organización del trabajo y de los obreros en las fábricas. — Organización Comercial moderna. — Taylorización Comercial. — Constitución de Sociedades Mécicos honorarios en Teneduría de libros por horas. Propaganda y publicidad. — Planos. — Estudios. — Proyectos. — Análisis y Suministros de maquinaria.

Agencia Comercial y Técnica "OMICRON"
DIRECTOR PROPIETARIO: J. GARCÍA MARTÍ
San Vicente, 38 ALICANTE

Central-Café

TODOS LOS MIERCOLES
Té-Baile

Mando preparar su mesa

Para derribar la fiebre

El descenso de la temperatura de un enfermo es siempre el preludio de la curación. En la viruela, sarampión, escarlatina, erisipela, fiebre tifoidea, fiebre puerperal, paludismo, hará Vd. caer la fiebre, algunas veces en seis horas, nada más que haciendo tomar al enfermo una dosis copiosa de la Boisson Blanche del Abate Magnat. Esta energética bebida, pero siempre sin peligro, ataca a los microbios causantes de la infección, los destruye, limpia las toxinas y hace abortar en dos o tres días las más graves y peligrosas infecciones. El frasco para hacer un litro de bebida vale ptas. 3/20 en todas las farmacias.

Motores SIEMENS

Parece ser que hoy quedará ultimada la reorganización ministerial

LA TARDE EN LA PRESIDENCIA

Lerroux conferencia extensamente con el Alto Comisario de Marruecos

Madrid.—Ayer tarde en la Presidencia al llegar el jefe del Gobierno manifestó a los informadores que hoy asistiría a la comida que da como ministro de la Guerra a los agregados militares extranjeros.

Momentos después llegó el Alto Comisario de España en Marruecos señor Rico Avello al Palacio de la Castellana pasando seguidamente a audiencia con el señor Lerroux.

Sobre las siete de la tarde salió manifestando a los informadores que su viaje a Madrid obedecía a la necesidad de cambiar impresiones con el jefe del Gobierno sobre distintos aspectos de la política foral y ganadera a desarrollar en la zona de su mando de todo lo cual había tratado con el señor Lerroux así como también de determinada obra a realizar sobre el río Lucus de Larache.

Se le preguntó por los reporteros sobre los probables yacimientos de petróleo en el Protectorado y si había hablado del asunto con el Presidente del Consejo, manifestando que había tratado dicho asunto con el ministro de Hacienda formulando una proposición por si el asunto

to y trabajos a realizar podían interesar a la Campa.

Añadió que en días sucesivos seguiría tratando con el jefe del Gobierno de asuntos relativos a aquella zona.

Terminó diciendo que se había entrevistado con el General Capaz tratando de asuntos militares y que se había llegado a delimitar ya las fronteras del nuevo territorio español de Ifni.

A las ocho y media salió de su despacho oficial el señor Lerroux disponiéndose a abandonar el Palacio de la Castellana.

Dijo a los periodistas que había celebrado una extensa conferencia con el señor Rico Avello tratando asuntos de interés para Marruecos. Añadió que había sido visitado por una Comisión de las Diputaciones vascas que le hablaron de una aclaración a las disposiciones que regulan el transporte por las carreteras de aquellas provincias.

También fué visitado por el ex Subsecretario de Gobernación señor Benzo el cual marchaba a Santander y asimismo recibió una Comisión que acudió a solicitarle el indulto del condenado a muerte Sargento Vázquez.

NOTAS POLITICAS

La reorganización ministerial quedará probablemente ultimada hoy

Madrid. En el Congreso ayer tarde hubo gran desanimación, advirtiéndose escasa concurrencia.

Entre diversos corrillos de diputados y periodistas se comentaba que hoy quedaría ultimada la reorganización ministerial que viene proyectando el jefe del Gobierno.

Desde luego y debido a la gran reserva con que se han llevado a cabo las gestiones, se ignoran, tanto el alcance que la misma tendrá, como las personas que ocupan los puestos vacantes.

El tema preferente era la interrogación de si será ampliada la base de representación de la Ceda en el Gobierno, como así parece ser expuso el otro día el jefe de la referida organización, señor Gil Robles al jefe del Gobierno. Aunque muchos coincidían en opinar que no habrán más ministros cedistas en el Gobierno, porque ello produciría una escisión en el campo radical, otros opinaban que si sería mayor la representación populista y que hasta el propio señor Gil Robles formaría parte del Gabinete, ya que así había sido requerido por el señor Lerroux.

El hecho es en si que la reorganización ministerial se llevará a cabo en el día de hoy o lo más tarde mañana, y a que al parecer se han solucionado todas las dificultades que podrían impedir la y se cuenta con la aquiescencia y apoyo de todos los sectores que han de apoyar dicha reorganización. Quiénes y cuantos formarán parte de ella, pertenece por entero al zurcir y tejer del jefe del Gobierno, que burla burlando ha sabido vencer todas las dificultades y al parecer continúa siendo el árbitro de la situación.

Un banquete

Madrid.—Hoy a la una y media dará el jefe del Gobierno un banquete a los agregados militares extranjeros residentes en Madrid.

Asistirán Rocha y los subsecretarios de Guerra y Marina.

En la Academia Española

Madrid.—En la Academia Española se verificó la recepción del director de la Biblioteca Nacional don Miguel Artigas. A su discurso de entrada le contestó el académico señor García de Diego.

Presidió la sesión S. E. el Presidente de la República en su calidad de académico, e impuso la medalla de oro por sus trabajos en elogio de Moratín al escritor señor Ruiz Morguende.

Los suplicatorios de Bruno Alonso y Tirado

Madrid.—En el Congreso y presidiendo por don Santiago Alba, se reunió la Diputación permanente de las Cortes, tratando de la petición de suplicatorios para procesar a los diputados socialistas señores Tirado y Bruno Alonso.

La Diputación acordó, de conformidad con el informe de la Comisión de negando la concesión de los referidos suplicatorios.

También se trató de la prórroga de apertura de las Cortes hasta el próximo día 22.

El impuesto de derechos reales

Madrid.—El ministro de Hacienda ha declarado que según los datos estadísticos referentes al último ejercicio que acaba de cerrarse la recaudación por derechos reales ha aumentado en 7.496.962 de pesetas con relación a la cifra total del año anterior.

Toda la gestión de recaudación ha sido admirable por parte de todos, dándose el caso de que solo tres abogados del Estado de toda España, han liquidado con menor cifra.

Motores SIEMENS

Actividades de Alarcón

Madrid.—El Juez especial que entiende en la causa que se sigue por alijo de armas, señor Alarcón, recibió declaración al ex ministro de la Guerra señor Hidalgo.

También prestó declaración ante el Juez especial el coronel señor Barbero y el ex secretario del Director General de Seguridad don Gregorio Rafal.

Alba y Gil Robles confieren

Madrid.—Ayer tarde acudió al Congreso el jefe de la Ceda señor Gil Robles.

Su llegada despertó gran curiosidad y esta aumentó a un más al ver que se encerraba en el despacho del Presidente de las Cortes señor Alba con quien celebró una extensa conferencia.

A la salida de la misma fué abordado por los informadores acerca del objeto y los términos en que esta se había desarrollado, diciendo el señor Gil Robles que había acudido para hablar con el señor Alba de las próximas jornadas parlamentarias y de determinados trabajos con las mismas relacionados.

Aunque los periodistas insistieron en el jefe de la Ceda se negó a dar ninguna otra explicación, ni a ampliar la referencia facilitada.

Lluhi enfermo

Madrid.—Ayer mañana estuvo en la Cárcel Modelo para visitar al ex-Consejero de la Generalidad señor Lluhi que se encuentra enfermo el Doctor Hernández que en el que ha estado asistiéndole durante estos últimos meses en la fección que padece.

El Doctor la sometió a un minucioso reconocimiento manifestando a la salida que desgraciadamente tenía que confirmar su primera impresión de que era urgente el practicar al señor Lluhi una operación quirúrgica, coincidiendo además respecto a su estado lo que ya previno el cuando asistió en el mes de agosto pasado al señor Lluhi.

Se sabe que en vista del diagnóstico del Doctor se va a disponer que salda de la prisión para trasladarle a un sanatorio.

Economía en la Presidencia de la República

Madrid.—En la secretaria general de la Presidencia de la República se ha facilitado la siguiente nota:

«Por la Habilitación de la Presidencia de la República han sido ingresadas últimamente en las cajas del Tesoro 103.604'21 pesetas. Con este ingreso resultan cifradas las economías logradas en el pasado ejercicio económico en pesetas 287.624'26, y las contribuciones e impuestos a la Hacienda pública con relación al mismo, en 44.429'07 pesetas o sea un total de 331.693'33 pesetas.

Las cifras economizadas en la administración del presupuesto de la Presidencia durante los tres primeros ejercicios del mandato del Presidente de la República son 926.308'55 pesetas; sobre cuya suma han satisfecho a la Hacienda por contribuciones e impuestos 123.069'85 pesetas, que hacen un total de 1.049.378'44 pesetas».

El plebiscito del Sarre

Alemania ha obtenido un copioso triunfo en la elección

Sarrebruck, (t. légrafo).—Con absoluta tranquilidad se desarrolló la votación durante el domingo. A las ocho de la mañana se establecieron las mesas electorales permaneciendo en función hasta las ocho de la noche.

A esta hora quedaron totalmente clausuradas las salas electorales llevándose las urnas en trenes especiales ocupados por las tropas internacionales al edificio donde se custodian hasta hoy por la mañana que ha comenzado el escrutinio.

Se calcula que ha votado el 95 por ciento del censo y en algunos distritos, una mayor proporción.

Votaron a primera hora Von Pape y su esposa que habían llegado de Berlín expresamente a la votación.

No se registró ningún incidente, únicamente se retiró de la circulación un periódico que a pesar de la prohibición se publicara el menor incidente.

NOTICIAS VARIAS

Una malversación

Barcelona.—Se ha recibido en el Juzgado una denuncia relativa a una supuesta malversación de doscientas mil pesetas en la Aera Antica Naval.

Incendio de una fábrica

Tarragona.—En esta población se incendió una fábrica de harinas destruyéndose las llamas todas las maquinarias y gran parte del edificio.

Las pérdidas suman más de trescientas mil pesetas.

Una bomba en el Museo del Prado

Madrid.—En el Museo del Prado ha sido encontrada junto a un radiador una bomba, cargada al parecer de dinamita, fabricada con un tubo metálico de forma cilíndrica de 20 centímetros de largo por 8 de ancho y 8 de diámetro.

La bomba estaba con la mecha encendida.

Quien la halló y denunció el hecho es el italiano Arturo Spillari, que arracó la mecha encendida con los dientes. Ha sido enviado el artefacto al Parque de Artillería para su examen y destrucción.

La policía ha detenido al propio Spillari, pues se trata de un indocumentado, dos veces fichado por la policía y una vez encarcelado por haber tomado parte en el asalto al Ateneo.

Incendio en una finca de Romanones

Madrid.—Se declaró un incendio en la finca «El Cigarral», que en Toledo posee Romanones. Ahora pasaba una temporada en la finca Romanones con su esposa y varios invitados.

El fuego se inició en las habitaciones de los hijos, propagándose rápidamente.

A las seis de la mañana y a pesar de los esfuerzos hechos para atajar el fuego, se derrumbó la techumbre de la vivienda.

También fué requisado un camión cargado de municiones y un automóvil que llevaba una gran cantidad de clavos.

Se ha registrado el caso de una señora que reside en Shangay y que ha venido utilizando avión para emitir su voto.

Las precauciones para asegurar la legitimidad del escrutinio son estrechísimas observándose gran vigilancia.

El triunfo alemán en el Sarre

Sarrebruck.—Se ha hecho público ya un avance del resultado del plebiscito que ha arrojado un franco éxito alemán.

Alemania se anexionará triunfante por el setenta por ciento de los votos emitidos en el territorio del Sarre. El otro treinta por ciento restante se ha mostrado partidario del «status quo».

Al conocerse el resultado el júbilo se ha desbordado registrándose infinidad de manifestaciones patrióticas sin que se registrara el menor incidente.

A las ocho de la mañana han logrado los bomberos de Madrid apagar el fuego.

Las pérdidas son de gran consideración.

Manifestaciones del Jefe del Gobierno

Lerroux habla de la proyectada reorganización ministerial

Madrid, (tel).—El jefe del Gobierno recibió en su despacho la visita de los señores Martínez de Velasco y Rocha.

Añadió después que al terminar el Consejo de hoy conferenciará con Gil Robles para dar término a los trabajos de reorganización ministerial que viene realizando. No lo hace por tener que dedicar la tarde a conferenciar con Rico Avello.

Un periodista le interrogó diciéndole si en el Consejo de hoy daría cuenta de la entrevista con Gil Robles y contestó:

—Si no me plantean la cuestión, no. La Ceda puso el asunto en manos de Gil Robles y el partido radical en las mías. No tengo por lo tanto nada que comunicar a nadie sino después de que haya acuerdo.

La reorganización ministerial la hago yo, y cambio y renuevo ministros en la forma que considero que conviene a la República y a la política nacional.

Si después de hecho y llevado a conocimiento del Presidente de la República éste me refiera su confianza, ya sé el camino que debo seguir.

Ustedes por lo visto—continuó el señor Lerroux—desconocen los términos de la potestad. Todos estamos obligados a mantener y a hacer que se mantenga el prestigio de autoridad.

RESTAURANT

Victoria Hotel

(frente al mar)
Cubierto: 7 pesetas
Teléfonos 1906 y 1907
ALICANTE

COMENTARIOS

Confusión, desorientación

Nadie sabe lo que puede suceder dentro de dos o tres meses, de dos o tres semanas, ni siquiera en el reducido marco de dos o tres días. Por eso cuando se publiquen estos renglones lo mismo pudiera persistir la desorientación que haber desaparecido total o parcialmente sucesos en apariencia minúsculos—un viaje, una carta, un cambio de impresiones—paralizan la marcha de la política, y otros no mayores aceleran su cadencia.

Reflejo de la confusión imperante en los ánimos es la charla que sostienen varios miembros de cierta notoria entidad madrileña, reunidos para festejar con un almuerzo su exaltación a la junta directiva. Entre ellos hay un diputado castellano y otro aragonés. Ambos desarrollan bastante actividad política en las Cortes y fuera de ellas. Los dos militan en grupos de la derecha. Los demás reunidos son semidignosticos, simpatizan con las tendencias representadas por sus relevantes comensales, pero apenas tienen más noticias de la vida pública que las adquirida en los periódicos. Uno interroga los conspicuos diputados sobre los temas forzados del día, y el castellano responde:

—Ni el mismo Presidente de la República debe saber hoy lo que ocurrirá en el decurso de la semana. Y solo puede asegurar que el señor Lerroux no comparecerá como jefe del Gobierno cuando el Congreso reanude de sus sesiones.

—¿El día 22?
—O el primero de febrero.
—Pues se dice que todas las combinaciones ministeriales que se urden son a base de su presidencia.

—No todas. Yo apostaría a ustedes un almuerzo como este que Lerroux no volverá a sentarse por ahora en la cabecera del banco azul.

Es claro que una apuesta no implica necesaria ganancia.

Otro comensal observa:

—Quizás tenga usted razón. Hoy se dice insistentemente que Chapaprieta formará ministerio.

El castellano hace un gesto de insuperable indiferencia.

El representante aragonés interviene:

—También se dice que el encargo de formar la próxima combinación será Martínez de Velasco.

—Cierto. Cuéntase que el jefe del Estado le guarda como reserva, y que fué en una conversación entre ambos cuando el líder agrario decidió separarse del ministerio.

—Tampoco creo que Martínez de Velasco forme Gobierno—agrega el personaje castellano—, hasta pudiera suceder que Cid no conservase su cartera.

—¿Cuál será, entonces, la solución?
—Ni el propio don Niceto debe saberlo.

—¿Y si alterasen la base gubernamental? La Ceda y los agrarios podrían tener mayoría y los radicales colaborar en minoría.

—Eso quisiera Gil Robles, y así se lo expuso a Lerroux antes de emprender su viaje a Francia. El jefe del Gobierno, que ya admitió el supuesto en Sevilla, viendo las de perder al reclamarle el cumplimiento de la promesa, dijo que Gil Robles aún era muy joven para asumir la Presidencia. Además los radicales no soportarían la sustitución, aunque Lerroux la aceptase. Entre los republicanos genuinos del radicalismo prepondera la tendencia izquierdista de Guerra del Río, y el acatamiento a la Ceda implicaría otra escisión en el partido. Cuentan también ustedes que las relaciones entre los populistas y agrarios son menos satisfactorias de lo que pudiera suponerse. Gil Robles y Martínez de Velasco se sonríen en público y se desprecian a sus solas.

—Eso quiere decir—concluye— un agnóstico que no existe acuerdo entre las derechas.

El diputado baturo no carece de donosura; recuerda al «Ingenioso Hidalgo»:

—«Y así como suele decirse, del gato al rato, del rato a la cuerda, de la cuerda al palo, daba el arriero a Sancho, Sancho a la moza...» Aquí no se entiende nadie, y las derechas menos que las izquierdas.

—Pues se dice que aquellas tratan de unirse.

—Pero no lo consiguen—asevera el prohombre castellano.

Hay un momento de silencio. Todos piensan en lo mismo. Uno se hace intérprete del sentir común:

—Si después de algún remiendo provisional en el ministerio hubiese que convocar elecciones generales por reforma de la Constitución o por decreto motivado, ¿qué podría ocurrir?

El castellano y el aragonés están contestes en que las derechas perderían la partida.

—Bien entendido—advierte el castellano—si los socialistas se alían a las izquierdas, como es de suponer.

Y el baturo agrega:

—Lo mejor que pudiera ocurrirnos es que se formase un gobierno presidido por Sánchez Román...

Hace pausa, y en seguida asusta a los comensales con una de sus habituales salidas de tono:

—Es lo menos malo que pudiera ocurrirnos a las derechas en términos generales. Personalmente, yo no vería con disgusto un dictadura de izquierdas, ejercida por Azaña...

El efecto es demasiado brusco y peligroso al final de una suculenta comida para que el diputado burlón no atienda la baturrada:

—Por supuesto, siempre que Azaña prescindiere de los socialistas...

Hace de esto tres días. ¿Qué podrá ocurrir cuando pasen otros tres? Quizás esta misma conversación carezca entonces de sentido.

M. Ciges APARICIO

(De «El Mercantil Valenciano».)

Al comprar un PHILIPS adquiere usted el derecho a la reparación gratuita de toda clase de defectos y averías. INFORMESE EN EL REPRESENTANTE OFICIAL PHILIPS MÁS PRÓXIMO.